
以色列总理本雅明·内塔尼亚胡27日接受美国媒
体采访时说，加沙冲突中出现巴勒斯坦平民死亡不可
避免让以色列的国际形象受损，但以色列不会为了挽
回形象而在自身安全方面做出妥协。

美联社报道，内塔尼亚胡当晚在以色列接受多家
美国媒体的卫星电话采访，试图就加沙冲突中以方立
场向美国民众作公关。

内塔尼亚胡称，巴勒斯坦方面正“利用”平民死者
的照片影响国际舆论。尽管以军行动造成巴平民死
伤，但以色列保卫国家安全的努力不会因此有所减少。

不过，巴勒斯坦方面驳斥了这一说法，认为以色列的
任何说辞都无法为其军事行动开脱。（新华社供本报特稿）

以色列

宁丢形象不失安全

美国总统贝拉克·奥巴马政府推行“内外有别”的
能源政策。奥巴马政府在美国境内增加清洁能源使用
的同时，把污染能源大量出口到外国。

美联社28日报道，过去6年间，美国能源企业煤
炭出口超过以往。奥巴马政府认为，即使美国不出口
煤，其他国家也会出口。最新数据显示，美国2012年煤
炭出口占全球煤炭出口总量的9%。其结果是，美国表
面看来在治理全球变暖领域取得更大进步，但事实上，
这是因为美国把污染及其治理成本转嫁到其他国家。

自 2008 年以来，美国对德国能源出口翻了一番
多。德国去年二氧化碳排放增加1.2%，在相当大程度
上归咎于燃烧更多煤。德国环境与自然保护联盟发言
人迪尔克·扬森说：“这是政治刷绿的经典案例。”

（新华社供本报特稿）

污染能源出口海外
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马来西亚交通部部长廖
中莱在《星洲日报》27 日发布
的专访中说，乌克兰政府应为
马来西亚航空公司MH17航班
坠毁事件承担责任，缘由是乌
航空管理部门批准客机飞越
乌克兰领空。

按照廖中莱的说法，就保
护坠机现场和调查人员安全，
乌克兰政府“光说不做”。

核
心
提
示

新华社北京7月28日电 7 月 25 日，国家主席
习近平就阿尔及利亚航空公司客机坠毁事件分别致电
阿尔及利亚总统布特弗利卡、法国总统奥朗德表示慰问。

习近平在致布特弗利卡的慰问电中表示，惊悉阿尔及
利亚航空公司AH5017航班客机不幸坠毁，造成重大人员
伤亡，我对此深感痛心。我谨代表中国政府和人民，向不幸
罹难者表示沉痛的哀悼，向遇难者家属表示诚挚的慰问。

习近平在致奥朗德的慰问电中表示，惊悉阿尔及
利亚航空公司 AH5017 航班 7 月 24 日在马里不幸坠
毁，造成贵国多名乘客罹难。在此悲痛时刻，我谨代表
中国政府和人民，向遇难者表示沉痛的哀悼，向遇难者
家属表示深切的慰问。中国人民对法国人民怀有深厚
感情，此时此刻，中国人民的心和法国人民同在。

新华社北京7月28日电 7月25日，国务院总理
李克强就阿尔及利亚航空公司客机坠毁事件分别向阿
尔及利亚总理塞拉勒、法国总理瓦尔斯致慰问电。

在致塞拉勒的慰问电中，李克强表示，贵国航空公
司AH5017航班客机坠毁，造成重大人员伤亡。我代
表中国政府和人民，向机上罹难者表示沉痛哀悼，向遇
难者家属表示诚挚慰问。

在致瓦尔斯的慰问电中，李克强表示，阿尔及利亚航
空公司航班日前在马里坠毁，造成机上法国乘客不幸遇
难，我对此深感痛心。我谨代表中国政府和人民，对贵国
遇难者表示深切哀悼，对遇难者家属表示诚挚慰问。

就阿尔及利亚航空公司
客机坠毁事件

习近平李克强
分别致慰问电

马来西亚航空公司商务总监休·邓
利维在27日出版的英国《星期日电讯
报》撰文，呼吁重新制定民航飞行路线
安全标准。

邓利维在文章中说，MH17坠毁事
件给“航空产业带来空前冲击”，航空
运营商不能再依赖一国航空管理部门
提供的信息决定是否飞越冲突地区。

航空企业通常在出发地与目的
地之间选择最直接的航线，以做到飞
行时间最短、油耗最小；同时，必须遵
从所在国家和途经国家空管部门发
布的“飞行员通知”，以避开特定危险
地区。

法新社报道，虽然乌克兰当局就
一些危险地区发出“飞行员通知”，但

事发时 MH17 航班并没有违反任何
警告。

邓利维说：“对航空公司而言，
最好的方法是国际航空运输协会和
国际民用航空组织共同重新审查现
有程序，并制定更加严格的安全航
线标准。”

（新华社供本报特稿）

关注马航客机坠毁事件
批准客机飞越领空 保护现场“光说不做”

马来西亚：乌克兰政府应为坠机担责

廖中莱 26 日在马来西亚行政中心布
城接受《星洲日报》专访时说，马来西亚政
府可能会向国际民用航空组织投诉，缘由
是MH17航班获准进入乌克兰领空，是坠
机事件的重要起因之一。

新加坡《联合早报》说，这是马来西亚
政府首次明确指出哪个国家应对马航坠机
事件负责。

廖中莱说，乌克兰空管部门并没有发
出禁飞通知，如果乌克兰领空不安全，乌克
兰政府必须告诉马航，“你既然允许我飞越
你的领空，就必须对我们的安全负责”。

他说，虽然马航一直使用这条航线，但
事发前，乌空管部门表示在 3.3 万英尺

（10058米）高度飞行是安全的，“这就好比
我在高速公路行驶时，路面突然塌陷，批准
通行的当局必须负责”。

乌克兰政府 3 月底把克里米亚半岛
2.9 万英尺（8839 米）以下空域定为禁飞
区，本月14日在东部空域划出第二个禁飞
区，警告民航机不得飞入2.6万英尺至3.2
万英尺（7925 米至 9754 米）的“禁飞高
度”。MH17航班进入乌克兰领空后的飞
行高度为3.3万英尺。

针对美国《华尔街日报》称马来西亚
总理纳吉布·拉扎克与乌克兰民间武装
谈判是“外交赌博”，廖中莱回应说，马来
西亚政府关心遇难者遗体和客机黑匣子
的下落，因此外国不应该责怪纳吉布。

“我们必须采取这项行动（谈判），因
为乌克兰政府始终无法给予安全保障、
无法把遇难者遗体运回相关国家，也无
法保护坠机现场。”他说。

廖中莱告诉《星洲日报》，乌克兰总
统彼得罗·波罗申科虽然声称他将确保
坠机现场方圆40公里的区域获得保护，
以防关键证据被破坏，但乌克兰政府始
终没有付诸行动。马来西亚政府“迫于
无奈下”，必须用自己的方式，把遇难者
遗体运回国以及取回黑匣子。

他说，纳吉布与乌民间武装领导人
亚历山大·博罗代达成的协议是重大突

破，“若无法拿到黑匣子，对我们来说是
很大的打击”。马来西亚不关心美国与
俄罗斯的舆论战，重要的是在现场发生
的事情。

乌民间武装 22 日向马来西亚方面
交出坠毁客机的两个黑匣子，同时宣布
将在坠机地点方圆10公里范围内实施
停火，以便国际民航专家安全前往当地
调查。

廖中莱说，他19日率领马来西亚代
表团抵达乌首都基辅，代表马来西亚政
府与波罗申科及副总理弗拉基米尔·格
罗伊斯曼协商，他们却一直推搪，尤其是
格罗伊斯曼声称坠机现场没有安全保
障，指认俄罗斯及乌克兰叛军阻止救援
队进入现场。

廖中莱说：“格罗伊斯曼是乌方调查
委员会主席，我告诉他们，我要的不是这
个答案，你（乌克兰）不能保障我们的安

全，就必须让联合国维和部队和红十字
会进来。我向他们施压说此事不能拖
延，并要求他们开辟一条直达坠机现
场的‘安全走廊’，他们只回应说‘会尝
试’。”

就美国《新闻周刊》报道称乌民间武
装人员承认击落MH17，廖中莱说，马来
西亚政府的立场是，在找到元凶之前，不
会妄下定论。“现在没有证据，我们不能
谴责任何一方，因为我们还不知道事件

的幕后主使是谁。一旦找出凶手，不管
是谁，马来西亚一定会采取行动。”

《星洲日报》27 日援引一名马来西
亚代表团成员的话报道，乌民间武装
的合作态度令他们颇感意外。火车运
送遇难者遗体的沿途到处可见民间武
装人员，“但是他们没有危害我们，他
们负责保卫我们的安全，毕竟当地是
战区”。

（新华社供本报特稿）

他们一直推搪

马航呼吁制定严格航线安全标准

应保证飞行安全
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俄罗斯举行海军节庆典活动
7月27日，俄罗斯波罗的海舰队士兵在圣彼得堡

涅瓦河上接受检阅。当日是俄罗斯海军节，俄罗斯各
海军基地及各大城市都举行活动庆祝这一节日。每年
7月的最后一个星期日是俄罗斯海军节。（新华社发）

中国海军进行
医疗救援演练

7月27日，在中国海军和平方舟
医院船飞行甲板，医务人员将“伤员”
抬下直升机送往救治。

当地时间 7 月 27 日傍晚，参加
“环太平洋-2014”演习的中国海军和
平方舟医院船进行大规模医疗救援
演练。10 名在舰艇“损管漏水事故”
中受伤的“伤员”由直升机从“遇险舰
船”送至和平方舟医院船，接受医院
船医务人员的“抢救治疗”。

新华社记者 覃海石 摄

100年前，人类梦游般滑向世界大战
的深渊。人们讨论战争如何结束，更不能
忘记战争因何而起。相比早已握手言和
的欧洲，今日亚洲，尤应反思。

日本首相安倍晋三以一战论中日关
系，说是为了避战。拒不为侵略历史道
歉，说是为了友好。参拜靖国神社，说是
为了和平。解禁集体自卫权，说是为了安
全。这着实令人费解，更令人不安。

我们无法阻止先人酿成历史悲剧，但
必须为自己和后代做出明智的选择。为
了和平，我们不得不向安倍首相发问。

关于历史
问题一：安倍先生认为，“侵略”的定

义在学术界和国际上尚无定论，从不同角
度看这一问题的结论也不同。

那么，日本一战之后攻占青岛，1931
年侵入中国东北，1937年开始全面侵华，
把百万兵力投入中国，仅南京大屠杀就夺
去30万中国人的生命。究竟从哪个角度
能看出这不是侵略战争？

问题二：1945年8月15日，日本天皇
裕仁在《停战诏书》中宣布已接受《波茨坦
公告》，无条件投降。《波茨坦公告》说：“欺
骗及错误领导日本人民使其妄欲征服世

界者之威权及势力，必须永久剔除。”并且
强调“《开罗宣言》之条件必将实施”。

天皇诏书以及用千万人生命换来的
《开罗宣言》和《波茨坦公告》，今天还算不
算数？

问题三：1972 年，中日邦交正常化。
当时两国联合声明明确表述：“日本方面
痛感日本国过去由于战争给中国人民造
成的重大损害的责任，表示深刻的反省。”
但如今日本官方审核的教科书对“慰安
妇”、细菌战、南京大屠杀等史实的表述却
扭扭捏捏，甚至颠倒黑白。如此“反省”，
何谈对历史负责？

关于当下
问题四：1978 年，东条英机等 14 名

日本甲级战犯被供奉到了靖国神社，此后
日本天皇再也没有前往参拜。首相却执
意拜鬼，甚至向亡灵“汇报”工作。政治私
利和人类良知，安倍先生选择哪一端？

所谓参拜是为了向“英灵”发誓不再
战、祈祷和平，那在世界人民面前发誓不
是更好吗？

问题五：日方不断散布“中国威胁
论”，并称将阻止中国“掠夺他国的领
土”。如此公然攻击邻国，令人震惊。一

个连自己的历史旧账都没算清的国家，有
什么资格告诉中国怎样才是负责任的？

问题六：日本经济持续不景气让民众
忧心忡忡，作为领导人，不去改进所谓的

“安倍经济学”，却把政治资本消耗在极端
民族主义事业上，并且大力扩军备战，挑
战和平秩序，纵然国内支持率下降，亦不
为所动。借用你的“历史相似论”，这种情
形是否与二战前的日本相似？

问题七：安倍先生有重塑日本国际地
位的鸿鹄之志，四处游说开展所谓“地球
仪外交”，策划构筑“对中包围网”，建立

“东方新北约”。但是，把自己的安全建立
在别人不安全的基础上，日本就能成为一
个“正常国家”吗？

关于未来
问题八：安倍先生在首次执政时称，

“要脱离战后体制，必须修宪”。再次上台
后又多次说，修改宪法是毕生的政治理
想。

那么，首相先生的意思是要把日本带
回尚武国家的轨道上吗？日本自卫队是
否会“巡逻”到珍珠港？

问题九：日本渴望强化美日同盟。但
看似亲密的美日，其实都在打着自己的算

盘，都想借对方的力量去实现自己的目
的。

早在一战爆发前，日美之间就围绕在
华利益问题矛盾重重，并最终导致二战远
东战争策源地形成。二战后，日本与强国
结盟弥补自身野心与实力间的鸿沟。但
同床异梦的“同盟”会维持多久？

问题十：日本自江户时期就有“有再
必有三”的谚语，告诫人们，相同的事情如
果发生过两次，往往很容易再一次发生。
日本是一战的受益国，是二战的发起国，
在全世界避免第三次世界大战的努力中，
日本在哪里？

“历史不会重复，但总会押着同样的
韵脚。”100年前欧洲的那个夏天，不应在
亚洲重现。

中国不会让历史成为包袱，但从一战
中被迫签订“二十一条”的耻辱到二战中

“大东亚共荣”旗号下遭受的杀戮，中国人
永志不忘。以史为鉴，面对日本首相的

“强大日本”梦，中国乃至世界又如何能放
下警惕？

安倍先生曾多次表示希望与中国领
导人会晤。与其会晤，不如先回答这些问
题吧。

（新华社北京7月28日新媒体专电）

无法阻止先人酿成历史悲剧 须为自己和后代做明智选择

一战百年 十问安倍
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只能自己行动

美国

委内瑞拉当局28日说，在加勒比海荷属小岛阿鲁
巴被扣押的委内瑞拉前军事情报机构主管乌戈·卡瓦
哈尔当天获释，乘飞机回国。

委内瑞拉政府28日派遣一个高级别代表团乘一
架私人飞机前往阿鲁巴，接回卡瓦哈尔。委内瑞拉国
家电视台画面显示，卡瓦哈尔受到委内瑞拉“第一夫
人”西莉亚·弗洛雷斯和外交部部长埃利亚斯·豪亚的
欢迎和拥抱，其他一些政府高官也到场。之后，卡瓦哈
尔直接前往执政党一处晚间会场，在那里受到总统尼
古拉斯·马杜罗的欢迎和拥抱。

法新社报道，卡瓦哈尔今年1月被马杜罗任命为
驻阿鲁巴领事，正等待荷兰方面的正式认可。

卡瓦哈尔2004年至2009年担任委内瑞拉军事情
报机构主管。他本月23日在阿鲁巴被扣押，美国指控
他涉嫌参与贩毒并向哥伦比亚反政府武装哥伦比亚革
命武装力量提供帮助。卡瓦哈尔否认这些指控。

（新华社供本报特稿）

委内瑞拉

高调迎接获释高官


